

## **Discours Vœux aux personnalités**

**8 janvier 2026**

Madame la Préfète, à travers vous c'est tout le corps préfectoral que je salue

Messieurs les Ministres

Mesdames, Messieurs les parlementaires

Messieurs les Présidents

Mesdames, Messieurs les conseillers régionaux

Mesdames, Messieurs les conseillers départementaux

Mesdames, Messieurs les Maires

Madame la Rectrice

Messieurs les officiers généraux

Mesdames, Messieurs les officiers

Mesdames et Messieurs les magistrats

Monsieur le Directeur des finances publiques

Messieurs les contrôleurs généraux

Mesdames et Messieurs les consuls

Mesdames, Messieurs les élus locaux et les futurs

Mesdames, Messieurs

Chers amis,

Nous vivons au quotidien sous la symbolique des triptyques républicains

La liberté, l'égalité, la fraternité

Le bleu, le blanc, le rouge

L'année dernière, lors de cette même cérémonie, je vous avais fait part d'un autre triptyque :

J'avais souhaité une année  
de réalisations,  
de dépassements  
et d'unité.

Réalisations...      dépassements...      unité,

En 2026, voyons si ces priorités ont été source d'inspiration ou simplement des promesses électorales non tenues.

Le temps              des réalisations,

Je vais parler de celles que je connais le mieux ...

Celles du Département du Rhône

L'année passée a été pour nous  
une année d'accomplissements inédits,  
malgré un contexte budgétaire contraint

En effet, lorsque nous avons été élus en 2021, nous nous étions engagés à répondre aux grands défis d'aménagement du territoire,  
sans augmenter les impôts.

Plus tard, une crise financière est venue frapper de plein fouet les finances des Département et des collectivités.

Une crise qui aurait sans doute pu être évitée,  
si les Mozart de la finance de Bercy avaient eu la clairvoyance de s'intéresser aux rôles des collectivités locales  
et à leur autonomie financière.

Demander aux Départements de faire toujours plus avec toujours moins, c'est comme faire tenir un pont avec de la ficelle et du papier.

*(Ca me rappelle un chanteur du même prénom que moi)*

En parlant de pont ... un de nos chantier phare reste celui du lancement de la rénovation du Pont de Condrieu.

30 millions d'euros

simplement pour la part du Département du Rhône

Madame la Préfète, sans vous, et vos services, ce projet serait resté à quai.

2025 a été marqué pour le Département par :

- L'inauguration des collèges Jean d'Ormesson à Genas et Jacques Chirac à Limas.  
Merci encore Madame la Prefete de votre présence.
- L'ouverture d'une nouvelle maison du Rhône à Genas
- Le début du chantier colossal de JB Martin à Tarare qui réunira, une médiathèque départementale,  
la maison du Rhone,  
le siège de la communauté d'agglomération  
et l'école de musique municipale
- Des projets de lutte contre les déserts médicaux :  
je pense aux incubateurs de santé de Genas, Thizy ou encore  
l'ouverture de la maison de santé  
de Saint-Romain-de-Popey
- Le lancement du premier internat public du Rhône  
à Deux-Grosnes, ex Monsols
- Coté mobilité,  
Ont vu le jour
  - la déviation de Belleville,
  - le carrefour de Maison Blanche à Vaugneray
  - la voirie redimensionnée à Saint-Genis-l'Argentiere

- la déviation de Saint-Laurent-de-Chamousset
- la Voie douce à Porte des pierres dorées

Nombre de ces projets ont été cofinancés par l'Etat et la Région.

Merci à vous Madame la Prefete, Merci à toi cher Fabrice

Pour vous amis lyonnais, peut-être que ces noms de villages vous semblent des contrées lointaines.

Mais osez franchir les frontières de la Métropole !

Vous serez surpris de découvrir la sérénité de nos 208 communes du Rhône... périurbaines et rurales

Les premières communes, comme Brignais, Taluyers, Chaponost, sont à 20 minutes de la Place Bellecour ...

enfin 20 minutes... si il n'y a pas de bouchons sur les quais du Rhône... chose rare de nos jours.

Certains jours nous sommes plus près des 1h30.

Merci la Métropole

Viens maintenant le temps du dépassement

J'aurais pu parler en ces mots du dépassement record du nombre de premier ministres nommés en 2025 mais devant vous Madame la Préfete, cela n'aurait pas été élégant.

Alors je vais vous parler de dépassement de soi,

Ce dépassement de soi, celles et ceux qui l'ont incarné le mieux ces 6 dernières années, ce sont les maires, les adjoints les et conseillers municipaux de nos communes et de nos villes ...

quelque soit leur tendance

Chers élus locaux,

- A l'heure où arrive le temps des « derniers » : dernier conseil, derniers vœux, dernier budget
- A l'heure, où votre mandat s'achève après 6 ans d'action en faveur de vos administrés
- A l'heure, où vous regardez dans le rétroviseur et prenez conscience de votre bilan malgré un début de mandat sous la bannière du covid et 3 mois entre le 1<sup>er</sup> et 2<sup>eme</sup> tour, un milieu de mandat marqué par une inflation record et une fin de mandat rythmée par une crise des finances publiques.

Mesdames et Messieurs les élus locaux, chers collègues

Soyez fiers de vous !

Comme j'aime à le rappeler, vous êtes les élus de la République à portée d'emmerdement ... et parfois de violence.

Chaque commune est une petite république dans la grande.

Elles sont le cœur battant de notre nation.

Ce n'est pas tâche aisée que d'être maire, mais vous avez la République chevillé au corps et votre engagement pour votre commune et ses habitants mérite reconnaissance.

Permettez-moi de détourner Victor Hugo,

Demain dès l'aube, à l'heure où blanchit la campagne ...

... En campagne

Vous aurez à cœur de finir votre mandat

ou de vous représenter aux suffrages de vos habitants.

Puissent le bon sens l'emporter.

L'avenir nous le dira.

Mais pardon

Voir que ceux qui ont été élus sur un boulevard,

et qui l'ont transformé en piste à bicyclette...

sans concertation, simplement par dogmatisme,

doivent savoir que les électeurs peuvent avoir le vote taquin

L'économie ne se fait pas en draisienne.

Enfin, le temps de l'Unité

Cette unité que la France voudrait retrouver

Cette unité qui existait lorsque le drapeau tricolore n'était pas jugé « raciste » par certains,

Quand d'autres préfèrent hisser le drapeau palestinien au fronton de leur mairie

Cette unité que nous avions lorsque nous nous souhaitions naturellement, sans polémique « de bonnes fêtes de Noël »

Cette unité qui faisait sens à l'assemblée nationale, lorsque nous débâtions d'idées et de projets pour la France

Comme nous avons bien fait d'en partir, Cher Patrice ...

La France aujourd'hui est prise en étau :

Entre un conflit aux portes de l'union européenne.

Rappelez-vous des mots du Chef d'État-Major des armées devant les maires de France.

Nous ne nous sommes toujours pas remis du 7 octobre

Que dire de l'Ukraine ...

Et des crises à répétition –

Politique, financière, environnementale

Et de sécurité.

Pourtant cette unité, nous en avons besoin

Je voudrais avoir une pensée pour les françaises et français qui au quotidien maintiennent cette unité.

- Nos forces de sécurité qui protègent la République et ses citoyens
- Nos pompiers que j'ai à cœur de retrouver dans leurs centres et en interventions.
- Nos professeurs qui sont là pour enseigner, et non pas pour éduquer nos enfants.  
L'éducation revient aux parents.
- Nos bénévoles car sans le tissu associatif, du milieu social, culturel, sportif, la France n'est pas la France
- Le monde de l'entreprise qui crée la richesse et finance indirectement nos services publics
- 
- Nos agriculteurs qui nous nourrissent.  
Ils doivent faire face cette année à des drames, comme ici dans le Rhône, à Saint-Laurent-de-Chamousset

Monsieur le Président de la Chambre d'agriculture,  
Je tiens à vous faire part publiquement du soutien du Département, surtout à l'aube de la signature de ce funeste accord.

Le Département est un partenaire historique de l'agriculture et de ses 4300 exploitations.

Et il le restera.

Mesdames et Messieurs, comme ce soir,

Consommez Français s'il vous plaît.

Et encore mieux les produits du Rhône

Enfin,

À travers vous, Monsieur Vivès, notre nouveau directeur, j'ai une pensée pour les 1900 agents du Département, qui dans la diversité de leur métier incarnent avec justesse ces 3 valeurs qui ont guidé mon propos : Réalisations, dépassemens et unité

Je salue notamment les 100 agents de voirie départementale qui ont passé la nuit à déneiger nos routes.

Sans oublier mes 25 collègues conseillers départementaux.

Merci de tout cœur à vous

Mesdames et Messieurs,

2026 est là,

Je vous invite à l'envisager avec sérénité

Soyez acteur de votre année, pour éviter quelconque regret.

Bonne et heureuse année à vous et vos proches

Pour certains et certaines : très bon mois de Mars

Vive le Rhône

Vive la France

Vive la République

*Seul le prononcé fait foi*